

Amplía Canadá acuerdo laboral con México (El Financiero 20/04/09)

Amplía Canadá acuerdo laboral con México (El Financiero 20/04/09) Isabel Becerril Lunes, 20 de abril de 2009 Abrió construcción y turismo a trabajadores mexicanos. En breve se anunciará un programa piloto. Rishchynski: se refuerzan lazos comerciales. Canadá abrirá su mercado a trabajadores mexicanos en sectores como el de la construcción y el turismo, adelantó Guillermo E. Rishchynski, embajador de ese país en México. Recordó que ambas naciones llevan cinco años de colaboración en el ámbito de trabajadores agrícolas temporales, y ahora están a la vista la construcción y el turismo de Canadá, donde los trabajadores mexicanos pueden satisfacer las necesidades de mano de obra de ese país. Ambos gobiernos anunciarán en breve un programa piloto de trabajadores temporales para los mencionados sectores. La contratación de mexicanos para laborar en la construcción y el turismo canadienses será modesta este año, debido a la situación económica por la que atraviesa el mundo, pero podría aumentar una vez que se recupere Canadá, aclaró. En el ámbito comercial, ambos socios trabajan para asegurar una apertura completa en pollo y carne de cerdo y ganado. El comercio bilateral en agronegocios asciende a más de dos mil millones de dólares. México es proveedor del país de la hoja de maple de vegetales, pepinos, jitomates, lechuga y cítricos, mientras que Canadá exporta a territorio mexicano ganado de menos de 30 meses de edad, entre otros productos. En las pláticas que han tenido ambos gobiernos, México ha pedido a su socio la apertura total para el pollo y la carne de cerdo mexicanos. A su vez, Canadá busca la entrada de su ganado y carne de res con más de 30 meses de edad. México es el segundo mercado de exportación de Canadá para la carne vacuna después de Estados Unidos. El problema o temor con respecto al producto canadiense está en que en ese país se ha encontrado la enfermedad de las vacas locas y, por lo mismo, México ha aplicado vedas sobre el ganado importado de esa nación. Canadá halló su primer caso de encefalopatía espongiforme bovina en 2003, lo que desencadenó prohibiciones comerciales por parte de sus principales compradores. Desde entonces ha aplicado medidas estrictas para evitar que la enfermedad se propague a través del alimento para animales, y ha sido calificado como país "con el riesgo controlado" por funcionarios internacionales de sanidad animal. Inversión Por otra parte, el diplomático canadiense comentó que existen inversionistas de su país interesados en participar en el sector energético mexicanos y en la aeronáutica, entre otras actividades. En ese tenor, Rishchynski expuso que Canadá cuenta con empresas que tienen la capacidad técnica para ayudar en el proceso de recuperación de petróleo. Una vez que estén más claros los términos de las condiciones contractuales en ese sector, "las empresas canadienses estarán aquí presentes para colaborar con México en el desarrollo de ese importante recursos", aseguró. En la actualidad, la inversión canadiense en México sobrepasa los siete mil millones de dólares, mientras que los capitales mexicanos en ese país llegan a 350 millones de dólares. Guillermo E. Rishchynski explicó que la mayor parte de la Inversión Extranjera Directa (IED) mexicana está en Estados Unidos, y después en Brasil y Cuba. La incursión de las empresas canadienses en territorio mexicano se ha concentrado en la minería; tan es así que hoy existen 200 empresas canadienses involucradas en ese sector mexicano. Hoy, 70 por ciento de la exploración minera en México es realizada por compañías de Canadá. El diplomático destacó que crecerá la presencia de los inversionistas canadienses en México porque están interesados en el campo de la aeronáutica.